



## SÍNDROME DE BOCA URENTE EN CHILE: ESTUDIO DE 25 CASOS

CLAUDIA MARCELA GONZÁLEZ ANDRADE  
CIRUJANO DENTISTA

### RESUMEN

**Introducción:** El síndrome de boca urente es un cuadro muy controversial caracterizado por presentar por una sensación quemante u otras disestesias de la mucosa oral sin acompañarse de cambios en la mucosa o hallazgos de laboratorio del cual existe escasa o nula información en nuestro país. Se puede clasificar en primario o secundario, según sea idiomático o se relacione a causas sistémicas, locales, psicológicas u otras.

**Objetivo:** Describir las características clínico-patológicas de los pacientes con diagnóstico clínico inicial de boca urente que sean atendidos y /o derivados en los Centros de Diagnóstico Oral de la Universidad de Talca y del Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso durante el año 2008.

**Materiales y método:** Se realizó un estudio descriptivo de corte transversal no probabilístico en el que se estudió a 25 sujetos diagnosticados con SBU. Se confeccionó una ficha clínica para la recolección de datos derivados de la anamnesis, examen clínico, exámenes de laboratorio, sialometría y test psicológicos.

**Resultados:** Clínicamente, podemos ver el SBU predominantemente en mujeres, postmenopáusicas, sobre los 50 años de edad, quienes presentan principalmente ardor, escozor y xerostomía en los labios, con mayor compromiso de del inferior, cara dorsal de lengua u otras localizaciones, mayoritariamente de forma bilateral; existiendo en ellas un alto porcentaje de presencia de factores locales y/o alteraciones sistémicas que pudieran asociarse al cuadro, pesquisándose enfermedades como hipotiroidismo, enfermedades autoinmunes, anemias y diabetes.

**Conclusiones:** Existe un 80% de incidencia de un SBU Secundario y un 20% con SBU primario en los pacientes que son atendidos y/o derivados a la Universidad de Talca y el Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso.